
令和６年佐久市議会第１回定例会　一般質問通告書

質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　東地区における歩道について
1 城 田 領 （１）歩道の除雪について

２　望月支所及びあいとぴあ臼田の温水洗浄便座に
　ついて
（１）望月支所について
（２）あいとぴあ臼田について
３　境界知能について
（１）学校における境界知能の認識について

１　銀座ＮＡＧＡＮＯの活用について
2 清 水 秀 三 郎 （１）銀座ＮＡＧＡＮＯの概要について

（２）銀座ＮＡＧＡＮＯを活用した地元物産品振興
　　等の現状について
　　ア　市内の生産者や事業者が提供する地元物産
　　　品の販売状況について
　　イ　市が行う施策のプロモーションについて

１　市民意見の分かりやすい反映を目指して
3 三 石 知 志 （１）市の施策に対する市民意見の取扱いについて

　　ア　市民から出された意見の取扱いについて
（２）臼田地区の児童館配置見直しの経過と今後の
　　方針について
　　ア　見直しの経過について
　　イ　今後の方針について
（３）今後の市民意見の集約に向けて
　　ア　今回のアンケートや説明会から、今後の意
　　　見集約に向けた課題や改善点をどのように考
　　　えているのか
２　保育の充実に向けて、現在の状況について
（１）保育が充実していく中で、誰も取り残されな
　　い状況を目指して
　　ア　令和５年度の入園希望の子どもの入園状況
　　　について
　　イ　令和５年度における、きょうだいが別の園
　　　になってしまった数
　　ウ　入園先の調整方法と調整が必要な保護者へ
　　　の対応について
　　エ　市の保育士への支援策が示された中で、任
　　　用予定者は増加したのか
　　オ　保護者の全ての希望に沿えないことへの市
　　　の見解は
３　市の業務を支える会計年度任用職員の待遇につ
　いて
（１）会計年度任用職員の現状と認識について
　　ア　市で働いている会計年度任用職員の人数に
　　　ついて
　　イ　正規職員と会計年度任用職員（保育士クラ
　　　ス担任）の給料と賞与の年間支給額について
（２）会計年度任用職員の処遇の改善について
　　ア　会計年度任用職員の処遇改善を行う旨の通
　　　達が国から出されているが、市はどのように
　　　対応するのか
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　　イ　市は、県内他自治体と比較して、勤勉手当
　　　がないこと、期末手当も正規職員と比べ少な
　　　い状況を認識しているか
　　ウ　今後改善していくつもりはあるのか

4 高 橋 良 衛
１　佐久市の観光施策とＪＲ小海線の有用性とその
　活用について
（１）市内の観光コンテンツについて
　　ア　既存の観光資源と観光イベントの在り方に
　　　ついて
　　イ　観光客が何を目的として市内に訪れている
　　　のか
　　ウ　新たな観光資源の掘り起こしと磨き上げに
　　　ついて
（２）コロナ禍からポストコロナの現在、今後のイ
　　ンバウンド需要について
　　ア　景観・自然などを活用した体験型の観光資
　　　源の活用について
（３）鉄道利用者の観光コンテンツまでの二次交通
　　について
　　ア　新幹線、小海線利用者の目的地までの移動
　　　への課題について
　　イ　課題の解決に向けた取組について
２　ＪＲ小海線各駅の機能維持について
（１）ＪＲ臼田駅の果たしてきた役割と今後の期待
　　について
　　ア　臼田駅及び近隣駅の「みどりの窓口」等の
　　　設置状況について
　　イ　臼田駅の機能維持と利用者サービスの向上
　　　について
３　学校教育について
（１）中間教室について
　　ア　現状について
　　イ　今後の予定について
（２）令和６年４月開校の私立小学校に期待するこ
　　とについて
（３）私立小学校との連携について

１　慰霊碑等の維持・管理について
5 木 内 義 春 （１）市内の慰霊碑等の現在の状況について

（２）老朽化していく慰霊碑等の維持・管理について
２　ヘルシーテラス佐久南の魅力アップについて
（１）誘客に向けた取組について
（２）イベントの内容と告知方法について
（３）加工体験室の利用状況について
３　虚空蔵山自然のみちの利用について
（１）自然のみちの利用者数について
（２）観察小屋の維持・管理について

6 土 屋 啓 子
１　コロナ対策において実施した消費喚起を伴う支
　援事業について
（１）令和２年度以降に行われた事業の概要について
（２）市内事業者の参加状況と募集方法について
２　生涯学習センター（野沢会館）の更なる活用に
　ついて
（１）新しい施設の特色について
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（２）開館後の利用状況について
（３）生涯学習センター（野沢会館）の今後の見
　　通しについて

7 小 林 松 子
１　物価高騰対策等として実施の国・県による給付
　金について
（１）令和３年度、４年度、５年度の対象となり得
　　る世帯に対して通知等を発送した件数、支給件
　　数、支給額について
　　ア　申請の手続が必要ない場合と、申請が必要
　　　な場合の割合はどのくらいか
　　イ　家計急変などにより、自ら申請した件数は
　　　おおよそどのくらいか
　　ウ　発送件数に対して、支給件数は１割前後少
　　　ないが、どうしてか
（２）誰一人取り残さないために、申請漏れを防ぐ
　　手立てをどう考えるか
　　ア　一定の期間が過ぎても申請がない世帯へ、
　　　勧奨はがきを出すことはできないか
２　難聴者への支援について
（１）健診において聴力検査を実施できないか
（２）18歳以上の軽度・中等度難聴者の補聴器購入
　　に助成を
　　ア　市独自の補聴器購入助成はできないか
３　市全体の均衡ある発展について
（１）あさしな温泉穂の香乃湯の存続について
　　ア　サウンディング型市場調査の調査結果につ
　　　いて
（２）中山間地の人口減少をどう食い止めていくか
　　ア　中山間地を魅力ある地域にするための考え
　　　を伺いたい
　　イ　農業者が大幅に減少すると言われている、
　　　５年後、10年後を見据えた農業振興について
　　　どう考えるか

１　地域の居場所について
8 加 藤 夕 紀 子 （１）市が考える子どもの居場所づくりに関しての

　　考え
（２）子どもの居場所づくりにつながる情報発信に
　　ついて
（３）地域の居場所の一つ、「あいとぴあ臼田」に
　　ついて
　　ア　「あいとぴあ臼田」の目指すべき姿とは
　　イ　指定管理者の義務とは
　　ウ　「あいとぴあ臼田」のホールの利用者数、
　　　土日平日の利用件数
（４）多世代、特に若い世代の居場所として、「あ
　　いとぴあ臼田」のエントランスホールを提供で
　　きないか
２　食料自給率アップの施策について
（１）市の現状について
　　ア　農業従事者の状況について
（２）若い農業従事者の確保について
　　ア　新規就農者、農業後継者の確保や支援内容
　　　の実績について
　　イ　スマート農業技術の効果について
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　　ウ　スマート農業の導入実績に関して
（３）スマート農業の更なる推進はできないか
　　ア　スマート農業導入の課題について
　　イ　補助事業の活用について

１　芸術文化活動事業補助金について
9 小 林 英 朗 （１）芸術文化活動事業補助金創設の経緯について

（２）芸術文化活動事業補助金のプランについて
　　ア　プランＡ、Ｂの概要について
　　イ　プランＡ、Ｂの交付状況について
（３）今後の芸術文化活動事業補助金の周知、ＰＲ
　　の取組について
２　虚空蔵山のトイレについて
（１）トイレが造られた経緯と現在の維持・管理に
　　ついて
　　ア　トイレが造られた経緯について
　　イ　現在の維持・管理について
（２）洋式化と手洗い場の水の確保について
　　ア　洋式化の可能性について
　　イ　手洗い場の水の確保について

10 篠 原 勤
１　佐久市教育振興基本計画に基づく実践的な教育
　の推進について
（１）教育施策へのコスモスプランの反映について
　　ア　各学校におけるコスモスプランに合致する
　　　取組について
　　イ　社会教育におけるコスモスプランに合致す
　　　る取組について
（２）イングリッシュキャンプについて
　　ア　令和５年度イングリッシュキャンプの実施
　　　概要について
　　イ　イングリッシュキャンプの具体的な活動内
　　　容について
　　ウ　参加者の感想と今後の計画について
２　国土調査について
（１）佐久市の国土調査（地籍調査）の現況について
　　ア　地籍調査の概要と市の進捗状況について
　　イ　調査未了地区はどのような場所で、地籍調
　　　査をどのように進めていくのか
（２）新たな手法を用いた地籍調査と今後の予定に
　　ついて
　　ア　航測法とはどのような調査方法なのか
　　イ　航測法という手法で地籍調査を行う効果に
　　　ついて
　　ウ　航測法を用いた地籍調査の実施状況について
　　エ　地籍調査の今後の予定について

11 渡 辺 康 徳
１　デジタル・トランスフォーメーションの進展を
　踏まえた対応について
（１）マイナンバーカードについて
（２）誰一人取り残さないデジタル化について
（３）システムの標準化の取組について
（４）令和６年度における主なデジタル関連事業に
　　ついて
　　ア　令和６年度当初予算に計上している主な事
　　　業について
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　　イ　今後、国の交付金を活用するなどの取組を
　　　予定している事業について
２　産後うつについて
（１）市における産後うつへの取組について
（２）産後ドゥーラについて
　　ア　産後ドゥーラの活用について
　　イ　産後ドゥーラの利用費助成について

12 中 條 壽 一
１　佐久市老人福祉計画・第９期介護保険事業計画
　について
（１）介護予防・フレイル予防の推進について
（２）認知症予防の推進について
（３）若年期から継続した健康づくりの推進について

１　女性活躍のまちを目指して
13 栁 澤 潔 （１）市の一般事務職員の女性の採用状況について

（２）市の正規職員の女性活躍推進法の適用について
（３）魅力ある職場環境をどのように考えているか
２　将来を担う若者の人材育成と教育環境について
（１）第三者による支援を行っている大阪府泉大津
　　市のアウトリーチ型家庭教育支援をどう評価す
　　るか
（２）教育の目的は一人一人の人材育成（人づくり）
　　だと思うが、教育長の人材育成、教育論につい
　　て伺いたい

１　生活保護について
14 塩 川 浩 志 （１）生活保護への心理的抵抗感を解消する取組に

　　ついて
（２）「生活保護のしおり」の更なる改善について
　　ア　居住用不動産の保有について
　　イ　自動車及び総排気量125cc以下のバイクの保
　　　有について
　　ウ　扶養照会について
２　中学校の部活動の地域移行における課題への対
　応について
（１）保護者の負担について
（２）指導者の確保について
（３）様々な生徒が参加できる仕組みづくりについて

　３月　１日（金）代表質問終了後　　１番～　６番　
　３月　４日（月）　９：００から　　７番～１４番
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